
ALTA FLORESTA

Piloto de
motocross
morre durante
prova em 
Juara
O piloto de motocross Weliton Carvalho 
da Silva morreu no domingo durante um 
acidente no campeonato ‘4ª Etapa do 
Motocross Estadual’, realizado em Juara. 
O acidente aconteceu na última volta do 
campeonato.               Página  -7

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

GOVERNO LIBEROU

Créditos de
R$ 5,1 mi
a pequenos
empresários

O Governo de Mato 
Grosso, por meio da agência 
de fomento Desenvolve MT, já 
liberou mais de R$5,1 milhões 
em crédito para apoiar peque-
nos e micro empreendedores 
mato-grossenses, fortalecendo 
os negócios, e gerando emprego 
e renda nos municípios.   
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Mauro Mendes assina 
ordem de serviço para 
construção do Hospital 
Regional
O governador Mauro Mendes assina hoje a ordem de serviço 
para o início das obras do Hospital Regional de Alta Floresta. O 
investimento será de R$ 112,3 milhões. A unidade contará com 
151 leitos, sendo 111 leitos de enfermaria e 40 leitos de UTI.       
             Página -3

ALGODÃO ORGÂNICO

A agricultura vive de ciclos. Anos com boas colheitas e bons preços e anos em que o clima não 
colabora ou os preços despencam. É preciso ter resiliência, algo que os assentados do PA Suiá 
têm para continuar apostando na cultura do algodão orgânico, que teve uma safra frustrada por 
conta dos altos volumes de chuvas.                          Página -4

DIVULGAÇÃO

Frustração 
não desanima
assentados 

ALERTA LIGADO
ÍNDICE DE
INFESTAÇÃO
CAI NA
ESTIAGEM
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CUIABÁ SE
COMPLICA E
SEGUE NO Z4
DO BRASILEIRÃO

ANEEL LEILÃO 
PREVÊ ATÉ R$ 
15,3 BILHÕES EM
INVESTIMENTOS
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“Projeções da imprensa americana apontam 
que ao menos 23 unidades da Federação devem 
restringir severamente o aborto

“

Editorial

Numa decisão esperada, a Suprema Corte dos Es-
tados Unidos considerou na sexta (24) que o aborto não 
é um direito constitucional a ser observado naquele país. 
A medida revoga entendimento firmado há 49 anos e 
faculta aos 50 estados norte-americanos a possibilidade 
de autorizar ou não o procedimento em suas legislações.

A mudança mostra-se em sintonia com o perfil 
conservador da corte após indicações de magistrados 
feitas durante o governo do republicano Donald Trump. 
Trata-se de raro retrocesso nos direitos das mulheres em 
país desenvolvido.

Por 6 votos a 3, o tribunal considerou válida uma 
lei aprovada no estado do Mississippi, em 2018, que veta 
o direito ao aborto após a 15ª semana de gestação —in-
clusive em casos de estupro. Tal entendimento propiciou 
a derrubada da decisão conhecida como caso Roe vs. 
Wade, de 1973. Naquela ocasião, o aborto foi tido como 
parte do direito à privacidade garantido pela Constitui-
ção, que impediria a interferência de governos numa es-
colha pessoal.

No processo ora concluído, chamado de Dobbs vs. 
Jackson Women’s Health Organization, a maioria adotou 
a linha originalista de interpretação da Carta, segundo 
a qual deve prevalecer o que foi determinado à época 
de sua redação. É a mesma vertente interpretativa que 
se opõe ao cerceamento à posse de armas por cidadãos 
com base na Segunda Emenda.

A Suprema Corte destacou que o aborto é tema de 
uma profunda divisão moral na sociedade, e a questão 
se inscreve no terreno da polarização política no país. É 
certo que estados sob governos republicanos passarão a 
adotar o proibicionismo, em contraste com as adminis-
trações democratas. Projeções da imprensa americana 
apontam que ao menos 23 unidades da Federação de-
vem restringir severamente o aborto.

Ecoando protestos de feministas, o presidente de-
mocrata Joe Biden declarou que o tribunal eliminou um 
direito constitucional, colocando em risco a saúde das 
mulheres.

As divisões federativas tendem a estimular alguma 
movimentação interna na busca por estados que per-
mitam o procedimento —em desfavor, certamente, de 
mulheres pobres, que não terão meios para realizar tais 
deslocamentos.

A sentença não impede a aprovação de uma lei fe-
deral que venha a legalizar o aborto, mas as chances de 
que isso aconteça são, neste momento, nulas, uma vez 
que os republicanos teriam poder para barrar a medida 
no Senado.

O tema deve acirrar os ânimos das campanhas para 
as eleições de meio de mandato marcadas para novem-
bro. E tende a permanecer em cena por longo tempo no 
debate público americano.

EUA vs aborto

Crédito: José Roberto Gonçalves
IMAGEM DO DIA

A servidora pública Lailse Monique da Silva Carmo, 33 anos, foi morta a tiros 
domingo (26) em frente a um clube no bairro Bom Pastor em Poconé. Segundo 
à polícia, o crime foi cometido pelo ex-namorado da vítima, 37, que não aceitava 
o fim do relacionamento. Durante as buscas, a polícia localizou o “homem” em 
uma quitinete. Ele estava com uma arma de fogo e ameaçava se matar. Após 
negociação, ele se entregar e foi encaminhado para a Delegacia de Poconé. 
O suspeito foi autuado em flagrante pelo delegado Marlon Luz pelo crime de 
homicídio com qualificadora em feminicídio e depois encaminhado para uma 
unidade prisional da região metropolitana. A servidora atuava na Secretaria de 
Finanças de Poconé.
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Assistimos com indignação no início desta 
semana a Procuradora-Geral do Município de 
Registro, interior de São Paulo, sendo barbara-
mente agredida por um colega dentro da pró-
pria Prefeitura, onde trabalham. Gabriela Sa-
madello Monteiro de Barros, de 39 anos, ficou 
com o rosto ensanguentado após levar socos 
e pontapés.

A ação foi filmada por outra funcionária do 
setor, e as imagens mostram o também Procu-
rador Demétrius Oliveira Macedo, de 34 anos, 
espancando a vítima. Ele foi preso dias depois, 
na manhã de 23 de junho, em São Paulo. A 
justiça havia determinado a detenção dele na 
quarta (22). Percebe-se que durante o ato cri-
minoso, ele a xinga diversas vezes e, inclusive, 
empurra demais profissionais que tentam im-
pedir os golpes.

Inegavelmente, afora essa vexatória situa-
ção que o país todo assistiu, temos que a vio-
lência sexista é um sério problema que atinge 
milhões de mulheres no mundo todo e, de ma-
neira intensa, no Brasil. É uma das mais cruéis 
faces do machismo. A opressão pode ocorrer 
sobre qualquer uma, em qualquer lugar: em 
casa, na rua, no transporte, no local de trabalho 
e de lazer, podemos até arriscar a dizer consi-
derá-la uma epidemia mundial e uma das mais 
frequentes violações dos Direitos Humanos.

No Brasil, a situação é alarmante: a cada 5 
minutos uma mulher é espancada; a cada 2 
horas uma mulher é assassinada devido à vio-
lência doméstica. Em que pese todos esses fa-
tos, a Lei Maria da Penha (Lei 11.340 de 2006) 
foi uma grande conquista, pois reconheceu a 
violência doméstica contra as mulheres como 
crime e não como assunto privado. Porém, ain-
da são necessárias a implantação efetiva e a 
ampliação de políticas públicas de combate e 
prevenção dessas práticas.

Precisamos romper com o descaso de go-
vernos, autoridades, parlamentares em rela-
ção a essa dramática situação. Além disso, a 
Lei Maria da Penha destina-se apenas a casos 
de violência doméstica e familiar garantindo, 
quando necessário, o vínculo trabalhista mes-
mo diante da necessidade de afastamento do 

emprego. Mas a lei não se aplica a situações de 
violência nas relações de trabalho. No mundo 
do trabalho, o capitalismo reforça os valores do 
patriarcado, ainda prevalecendo à divisão sexual 
do trabalho, em que são separados e hierarqui-
zados o que seriam os trabalhos das mulheres e 
o dos homens, valorizando mais estes últimos.

Há que se dizer, fruto da luta histórica das 
mulheres, algumas atualmente conseguem 
romper essas barreiras e se destacam, mas ain-
da assim são alvos de preconceitos, tratamen-
tos desiguais, salários menores e desconfianças 
de suas capacidades profissionais. As consequ-
ências físicas e psicológicas da violência sexista 
nos locais de trabalho são enormes para quem 
as sofre, mas recaem também de forma a preju-
dicar empregadores e, no caso do serviço públi-
co, até mesmo o governo.

Não obstante, essa violência que presencia-
mos é a expressão da vontade de dominação e 
não é uma questão privada. Ela revela relações 
de poder desiguais entre mulheres e homens e 
contribui para perpetuar esse tipo de desigual-
dade. Essa é uma realidade que atinge milhões 
de mulheres no mundo todo, sendo aquela que 
a mulher sofre por simplesmente ser mulher, e 
geralmente é praticada por homens próximos 
dela, ao qual assistimos perplexos.

De efeito, os fatos circunstanciais que agri-
dem a mulher, a cada situação ofensiva, devem 
ser identificados especificamente para os fins 
penais, ensejando que todas as hipóteses cabí-
veis obtenham, afinal, a devida repressão penal. 
Não sem razão, a violência contra a mulher se 
constitui atualmente o maior desafio do direito 
penal. Os registros em áudio e vídeo dão conta 
de agressões covardes, praticadas por um ho-
mem contra uma mulher no ambiente laboral e 
revelam que a violência de gênero é uma pauta 
do dia, a ser combatida com veemência pelas 
instituições democráticas.

Fica aqui o registro a nossa Presidente Gise-
la Cardoso, Coordenadora-adjunta do Colégio 
de Presidentes de Seccionais da OAB pelo em-
penho da Instituição nesse lamentável caso.

JOSÉ RICARDO COSTA MARQUES 
CORBELINO É ADVOGADO

Violência Sexista
JOSÉ RICARDO CORBELINO

CLIC 
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E a segurança?
o nome, sem a verificação em duas eta-
pas, sem nada. E eu só recebo a “notí-
cia”.

Tentei fazer o login, informei meus 
dados e o sistema me permitiu tomar 
as rédeas da situação novamente, de 
imediato. Isso, claro, foi uma baita sor-
te, tanto pelo fato de ter percebido na 

hora quando pelo suces-
so na retomada da conta. 
Não são raros os casos 
em que contas invadidas 
são utilizadas para pedir 
dinheiro ou aplicar gol-
pes, então, seguramente, 
coisa boa não teria pela 
frente.

A sensação de insegurança fica. Não 
tem como se livrar da impressão que 
algum problema vai acontecer nova-
mente, ainda mais sabendo que mesmo 
a adoção de todas as medidas de segu-
rança oferecidas pelo serviço não foi 
suficiente.

E a gente vai ficando por aqui. Suas opini-
ões, sugestões e críticas são muito importan-
tes, e você pode entrar em contato pelo fone 
(66) 99971-6500, pelo e-mail, lsmussi@hot-
mail.com ou visitar nosso perfil em facebook.
com/paginadocareca. Do mais um grande abra-
ço, e até a próxima, se Deus quiser!

Estou adotando diversas medidas de segurança, inclusive formatando 
alguns dispositivos que utilizo, a fim de tentar evitar a reincidência de 
problemas. Mesmo com esse episódio tenho que ficar muito feliz com 
a tranquilidade que tenho em minha vida online. Em mais de 26 anos 
de internet, com uso intenso, mas sempre adotando todos os cuidados 
necessários, tive apenas três problemas com vírus ou invasões. Não que 
eu goste de ter passado por isso, mas acaba sendo bem irrisório para 
quem está há tanto tempo online.

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Era domingo à noite, após um longo 
passeio com meu bebê. Ao chegar em 
casa e colocar pequeno para dormir pa-
rei para olhar algumas coisas no celular 
para encerrar o dia, antes de ir dormir. 
Enquanto fazia alguns lançamentos de 
despesas do dia no meu aplicativo de 
controle financeiro pessoal recebi um 
e-mail informando que 
o endereço de correio 
eletrônico de minha 
conta pessoal no Insta-
gram havia sido altera-
do. Inicialmente achei 
que poderia ser alguma 
falsa mensagem, mas 
fui verificar.

Ao abrir o Instagram percebi que ha-
via perdido o acesso. Como assim? As 
dúvidas começaram a surgir em minha 
cabeça. Minha senha é extremamente 
segura, com 16 caracteres intercalando 
letras maiúsculas e minúsculas, núme-
ros e símbolos. Mas esse não é o maior 
problema: eu utilizo autenticação em 
dois fatores, o que até me incomoda 
em alguns momentos, sempre que pre-
ciso fazer um login em um dispositivo, 
por qualquer motivo que seja, preciso 
confirmar via telefone. Mas, claro, pela 
segurança vale a pena.

Mas aí alguém entra na minha conta, 
altera o e-mail, apaga o telefone, muda 
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REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

LUTO NA AML
O escritor e poeta Tertuliano Amarilha 

morreu aos 98 anos, no domingo (26) após so-
frer um choque séptico em decorrência de uma 
pneumonia. Ele era membro da Academia 
Mato-Grossense de Letras e ocupava a cadeira 
23 da Academia. Nas redes sociais familiares e 
amigos lamentaram a morte. “Lembro-me, na 
minha adolescência, das histórias de ‘Caçadas 
em Mato Grosso’ e a poesia que fez para mim”, 
dizia uma das publicações. O seu velório foi 
realizado no Salão Nobre da Academia Mato-
-Grossense de Letras - Casa Barão de Melgaço, 
e o sepultamento no Cemitério Bom Jesus-Par-
que Cuiabá.

PATINANDO
O deputado estadual Wilson Santos (PSD) 

não tem vida fácil em sua disputa pela reelei-
ção. Antigos aliados estão pessimistas com seu 
desempenho nas eleições de outubro por conta 
de sucessivos episódios que arranharam sua 
imagem. No topo, está a péssima relação com 
servidores públicos, o desgaste da liderança do 
trágico governo Pedro Taques e a mudança de 
discurso de oposicionista para aliado de primei-
ra hora do atual Poder Executivo. Além disso, 
sua já combalida base tem sido desfalcada nos 
últimos meses, com apoiadores aderindo a ou-
tros grupos políticos. Não à toa, o parlamentar 
aposta cada dia mais em uma nova profissão: 
apresentador de TV.

Não sem razão, a violência contra a mulher se constitui 
atualmente o maior desafio do direito penal



ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O prefeito de Sorriso, 
Ari Lafin, participa hoje (28), 
às 19 horas, da etapa nacio-
nal do Prêmio Sebrae Prefei-
to Empreendedor que será 
realizada em Brasília. No 
Estado, em premiação reali-
zada no dia 18 de maio, Sor-
riso foi finalista na categoria 
Sala do Empreendedor com 
o ‘Programa Desenvolve Sor-
riso’. E é com esse programa 
que Ari Lafin irá representar 
o Município na premiação 
nacional da XI edição do Prê-
mio Sebrae Prefeito Empre-
endedor (PSPE).

O “Desenvolve Sorriso” 
é realizado pelo Município 
em parceria com o Siste-
ma S - Serviço Nacional de 
Aprendizagem Industrial 
(Senai); Serviço Social do Co-
mércio (Sesc); Serviço Social 
da Indústria (Sesi); Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas (SE-

BRAE), e Serviço Nacional de 
Aprendizagem do Comércio 
(Senac). A Câmara dos Diri-
gentes Lojistas, Associação 
Comercial e Empresarial de 
Sorriso, cooperativas e insti-
tuições educacionais, ban-
cárias e demais secretarias 
também participam.

Conforme Ari, o foco 
está nas capacitações e con-
sultorias destinadas a quali-
ficar e ou inspirar os empre-
endedores a adotarem as 
melhores práticas de gestão, 
visando o crescimento e o 
desenvolvimento das em-
presas. O programa segue 
um ciclo com sensibilização; 
diagnóstico; capacitação e 
acompanhamento das em-
presas que buscam auxílio. 
“Independente de sermos 
vencedores nacionais ama-
nhã, é importante compar-
tilhar esse momento e essa 
conquista com nossos cida-
dãos, pois já nos sagramos 
vencedores no Estado e esse 
é o reconhecimento de um 

SORRISO

Prefeito participa da etapa 
nacional de premiação do Sebrae 

Ao todo, 27 projetos de 18 cidades 
inscritos para disputar a premiação 

FOTO: ASSESSORIA

trabalho feito por uma gran-
de equipe”, diz Ari. O prefeito 
aproveita para agradecer aos 
servidores da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômi-
co pela estruturação do De-
senvolve Sorriso “e também 
a todos os parceiros dessa 
empreitada; nós acredita-
mos no empreendedorismo 
e no desenvolvimento eco-

nômico e social de Sorriso”, 
salienta. Segundo o Sebrae, 
o Prêmio Sebrae Prefeito 
Empreendedor foi criado 
justamente para conhecer, 
reconhecer, valorizar e dis-
seminar as boas práticas das 
gestões públicas municipais 
de estímulo ao empreende-
dorismo e aos pequenos ne-
gócios.

O tema será discutido na I Semana de Escuta 
do Novo Ensino Médio 

NOVO ENSINO MÉDIO

Estudantes poderão 
escolher duas áreas 
de conhecimento 
para cursar
DA REPORTAGEM

A Secretaria de Estado 
de Educação (Seduc-MT), por 
meio da Secretaria Adjunta 
de Gestão Educacional, pro-
move a I Semana de Escuta 
do Novo Ensino Médio, de 
04 a 08 de julho, em todas 
as escolas da Rede Estadual 
de Ensino. Cada unidade, sob 
acompanhamento da Dire-
toria Regional de Educação 
(DRE) do seu polo, definirá as 
melhores estratégias para de-
senvolver essa ação.

O objetivo é sensibi-
lizar os estudantes sobre a 
importância da escolha dos 
Itinerários Formativos. Quem 
está matriculado no 9º ano 
do Ensino Fundamental ou 
no 1º ano do Ensino Médio 
precisa procurar a secretaria 
da escola onde está matri-
culado para formalizar a sua 
opção por uma das áreas de 
conhecimento de maior in-
teresse. “O novo currículo do 
Ensino Médio agora é organi-
zado por uma parte comum 
a todos os estudantes e outra 
parte flexível. Na parte flexí-
vel, os estudantes agora têm 
ao seu dispor quatro áreas de 
conhecimento, mais a de for-
mação técnica e profissional. 
Nesse momento, ele deverá 
escolher até duas áreas de co-
nhecimento para cursar em 
2023”, explica Andréa Melo da 
Silva Pereira, Coordenadora 
de Ensino Médio da Seduc-
-MT.

As opções estão dividi-
das em quatro blocos: Lin-
guagens e suas Tecnologias 
+ Ciências Humanas Sociais 
Aplicadas, Matemática e suas 
Tecnologias + Ciências da Na-
tureza e suas Tecnologias, Ma-
temática e suas Tecnologias + 
Ciências Humanas e Sociais 
Aplicadas, além de Ciências 
da Natureza e suas Tecnolo-
gias + Ciências Humanas e 
Sociais Aplicadas.

Andréa observa que a 
Formação Geral Básica do En-
sino Médio, comum a todos os 
estudantes, continua com to-
dos os componentes curricu-
lares. Já os Itinerários Forma-
tivos, que é a parte flexível do 
currículo, em que o estudante 
pode escolher o que deseja 
cursar, é composto por Proje-
to de Vida, Eletivas e Trilhas de 
Aprofundamento. “Os estu-
dantes terão a oportunidade 
de escolher as áreas que mais 
atendam aos seus interesses”, 
explicou.

As escolhas que os estu-
dantes fizerem em 2022 serão 
colocadas em prática no ano 
letivo de 2023, de acordo com 
sua identificação e interesse. 
Assim, terão mais tempo de 
estudos e a oportunidade de 
aprofundar e ampliar suas 
aprendizagens, indo além da 
formação geral e sendo pre-
parado para desenvolver a 
capacidade de aplicar o co-
nhecimento em diversos con-
textos.

FOTO: HARLEID CLAITON
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Botelho se diz enganado com 
reality show mato-grossense
CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

O reality show “Casa 
Digital MT”, que reuniu em 
confinamento nove digitais 
influencers em uma casa no 
Distrito de Bomsucesso em 
Várzea Grande vem causan-
do tremenda dor de cabeça 
na Assembleia Legislativa de 
Mato Grosso, tudo isso depois 
do presidente Eduardo Bote-
lho (União Brasil) denunciar 
ao Ministério Público Esta-
dual o possível uso de verbas 
públicas no valor de R$ 450 
mil de forma irregular no con-
finamento.

Botelho alegou ter sido 
enganado e que não concor-
dou com o envio de emenda 
para custear o reality show 
mato-grossense. “[Estou] de 
certa forma envergonhado 
de ter sido ludibriado e usado 
para isso. O objetivo não era 
esse Não tinha conhecimen-
to de que tinha confinamen-
to, de que tinha reality. Nun-
ca. Eu nem gosto disso, para 
mim foi uma surpresa. Imagi-
na se iria liberar e fazer emen-
da disso, jamais”, afirmou.

Botelho chegou, inclu-
sive, a ir à inauguração da 
casa dos influencers e disse 
ter sido surpreendido com 
a revelação do confinamen-
to e alegou que até aquele 

INFLUENCERS. Ele encaminhou o caso ao MPE, que investiga o suposto uso irregular de verbas públicas
FOTO: DIVULGAÇÃO

Verbas públicas foram no valor de R$ 450 mil 

momento não tinha conhe-
cimento do que havia virado 
o projeto. “Peço desculpa, 
porque condeno essas coi-
sas, a aplicação dessa forma. 
Jamais faria isso. Agora é to-
mar providências. Daqui para 
frente vou analisar melhor os 
projetos”, finalizou.

De acordo com Botelho, 
a ideia que foi passada a ele 
era a de que fosse uma casa 
com diversos influenciadores 
regionais que receberiam va-
liosos conhecimentos sobre 
a economia do Estado, como 
também cultura e gastrono-
mia.

E que após o período 
que seria de “treinamento” 
e não “confinamento”, os in-
fluencers deveriam iniciar um 
processo de divulgação em 
suas redes sociais dos ensi-
namentos aprendidos, como 
forma de potencializar o esta-
do de Mato Grosso.

O parlamentar expli-
cou ainda que não costuma 
acompanhar os projetos após 
a aprovação das emendas e 
que isso ficou a cargo da co-
missão da Secretaria de Cul-
tura fazer a avaliação se as 
ideias ali apresentadas deve-
riam seguir em frente ou não.

O reality show terminou 
no último domingo (26) e en-
tregou ao vencedor um prê-
mio de R$ 25 mil.

FOTO: NEY PINHEIRO

Unidade contará com 151 leitos, sendo 111 leitos de enfermaria e 40 leitos de UTI 

CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

O governador Mauro 
Mendes assina, nesta terça-
-feira (28), a ordem de serviço 
para o início das obras do Hos-
pital Regional de Alta Flores-
ta. O investimento será de R$ 
112,3 milhões.

“Esse é o maior paco-
te de obra de construção e 
ampliação de leitos na saúde 
pública de Mato Grosso. Hoje, 
nenhum estado brasileiro 
está construindo, ao mesmo 
tempo, tantos hospitais como 
nós estamos. Nosso grande 
objetivo é ter uma saúde pú-
blica eficiente e de qualidade, 
que funcione para o cidadão 
mato-grossense””, destacou 
Mauro.

Projetado pela Secreta-
ria de Estado de Saúde (SES-
-MT), o Hospital Regional de 
Alta Floresta contará com 151 
leitos, sendo 111 leitos de enfer-
maria e 40 leitos de UTI, entre 

adulto, pediátrico, neonatal e 
unidade semi-intensiva neo-
natal, para atendimentos de 
média e alta complexidade.

A unidade também terá 
10 consultórios médicos, dois 
consultórios para atendimen-
to às gestantes, seis salas de 

ALTA FLORESTA

Mauro assina ordem de serviço para
construção do Hospital Regional

centro cirúrgico e espaços 
para banco de sangue, banco 
de leite materno e para a reali-
zação de exames como tomo-
grafia e colonoscopia.

“A atual gestão não ape-
nas inicia a construção do 
novo Hospital Regional de 

Alta Floresta, mas beneficia 
a população dos seis municí-
pios da região Alto Tapajós de 
Saúde. Um novo e moderno 
hospital servirá de referência 
para toda a região”, concluiu a 
secretária estadual de Saúde, 
Kelluby de Oliveira.
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Frustração na produção de algodão
orgânico não desanima assentados
DA REPORTAGEM

A agricultura vive 
de ciclos. Anos com boas 
colheitas e bons preços 
e anos em que o clima 
não colabora ou os preços 
despencam. É preciso ter 
resiliência, algo que os as-
sentados do PA Suiá têm 
para continuar apostan-
do na cultura do algodão 
orgânico, que teve uma 
safra frustrada por conta 
dos altos volumes de chu-
vas.

O plantio do algo-
dão orgânico foi possível 
graças a uma parceria 
envolvendo Empaer, Se-
cretaria de Agricultura 
de Canarana, cooperativa 
Cooperportal e a empre-
sa compradora Farfarm. 
Os assentados recebe-
ram todos os insumos a 
custo zero, além da assis-
tência técnica. Eles entra-
ram com a terra e mão de 
obra.

A previsão inicial é 
que pudessem produzir 
até 165@ por hectare. No 
PA Suiá, foram plantados 

10 hectares, sendo um 
hectare por família. Por 
não utilizar produtos quí-
micos, seu valor de mer-
cado é superior, vendido 
para empresas que pos-
suem uma ‘pegada ecoló-
gica’. A expectativa é que 
a renda ultrapassasse os 
R$ 30 mil por família.

Além de Canarana, 
essa ideia foi levada para 
outros 11 municípios do 
Médio Araguaia, totali-
zando uma área de mais 
de 30 hectares na região. 
Voltado para pequenos 
produtores, seria uma al-
ternativa para gerar ren-
da e incentivar que essas 
famílias, principalmente 
os mais jovens, permane-
çam na terra, combaten-
do o êxodo rural.

Porém, as intensas 
chuvas que caíram acima 
da média em todo o Mato 
Grosso nos primeiros me-
ses do ano, prejudicaram 
o desenvolvimento do 
algodão. No PA Suiá, as 
lavouras foram planta-
das em fevereiro. Com a 
chuvarada, mais de 90% 

CANARANA. Assentados receberam todos os insumos a custo zero, além da assistência técnica

foi perdido e o que restou 
teve uma produtividade 
muito pequena, mas não 
que desanimasse os as-
sentados.

Márcia Leite come-
çou a colheita, que é fei-
ta manual, no dia 15 de 
maio. Ela pretende termi-
nar até o final desse mês 
de junho. Na área planta-
da restaram poucos pés. 
Mesmo assim, se negou a 
abandonar a lavoura. Ela 
estima colher apenas 50 
kg, o que vai lhe dar uma 
renda inferior a mil reais, 
o suficiente para voltar a 
plantar no ano que vem.

“Não é porque o pri-
meiro plantio não deu 
muito certo que a gente 
vai desistir. É assim que 
começa né? No próximo 
ano a gente vai colher 
melhor. Eu tô animada”, 
disse Márcia.

ALGODÃO
O algodão, desde o 

orgânico, bem como o 
convencional, está cres-
cendo na região. Somen-
te no município de Cana-

rana, na atual safra foram 
plantados mais de 14 mil 
hectares. Ainda é uma 
cultura nova, que está 

sendo adaptada e que 
traz algumas frustrações 
nos primeiros anos. Mas a 
resiliência do produtor ru-

ral, do pequeno ao gran-
de, está consolidando o 
algodão como uma boa 
alternativa de renda.

Plantio do algodão orgânico foi possível graças a parcerias 
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Índice é medido pela FGV 

Segundo conselho, pesca do peixe está liberada

Serão ofertados 13 lotes de linhas
 de transmissão de energia 

FOTO: DIVULGAÇÃO

DA REPORTAGEM
Agência Brasil

A Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel) vai lei-
loar na próxima quinta (30) 13 
lotes de linhas de transmissão 
de energia. As empresas que 
obtiverem a concessão fica-
rão responsáveis por construir, 
operar e manter as linhas, que 
somam um total de 5.425 km e 
uma capacidade de 6.180 me-
ga-volt-ampères (MVA).

O leilão vai ocorrer às 10h, 
na sede da B3, em São Pau-
lo. Os contratos de concessão 
estão previstos para ser assi-
nados em 30 de setembro, e 
as empresas vencedoras terão 
prazos de 42 a 60 meses para 
iniciar a operação comercial 
das linhas de transmissão. A 
Aneel prevê que os contratos 

DA REPORTAGEM

O Índice de Confiança 
da Construção (ICST), medido 
pela Fundação Getulio Vargas 
(FGV), teve alta de 1,2 ponto de 
maio para junho deste ano. O 

DA REPORTAGEM

A Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente (Sema-
-MT) e o Conselho Estadual 
da Pesca (Cepesca) esclare-
cem que a pesca do pintado 
não está proibida em Mato 
Grosso e o Estado aguarda a 
regulamentação do Governo 
Federal.

O assunto, que entrou 
em pauta após a Portaria nº 
148/2022 do Ministério do 
Meio Ambiente (MMA), foi 
tema da reunião do Conselho 
Estadual da Pesca realizada 
na última quinta-feira (23).

“A portaria não proíbe a 
pesca do pintado, mas esta-
belece que o peixe deve ser 
usado de forma sustentável. 
Vai depender de uma regu-
lamentação federal esclare-
cendo quais as regras e pro-
cedimentos para o uso desta 
espécie e outras que possam 
ter sido acrescentadas dentro 
desta lista de animais ame-
açados”, explica o secretário 
em exercício da Sema-MT e 

presidente do Cepesca, Alex 
Marega.

No dia 7 de junho, o 
MMA publicou a portaria com 
a “Lista Nacional Oficial de 
Espécies da Fauna Ameaça-
da de Extinção”, na qual cons-
ta a ‘Pseudoplatystoma cor-
ruscans’, que é popularmente 
conhecida como surubim ou 
pintado. A portaria também 
alterou o anexo da publica-
ção nº 445/2014 com a inclu-
são de peixes e invertebrados 
aquáticos que entraram na 
lista de animais vulneráveis e 
em perigo de extinção, mas 
grande parte das normas 
estabelecidas na portaria 
anterior continuam válidas. 
Conforme Marega, o pintado 
foi agora categorizado como 
espécie vulnerável (VU), e, se-
gundo o artigo 3º da Portaria 
445/2014, poderá ser permiti-
do seu uso sustentável, desde 
que regulamentado e auto-
rizado pelos órgãos federais 
competentes e atendendo, 
minimamente, critérios espe-
cificados no documento.

ENERGIA

Aneel realizará leilão que prevê
até R$ 15,3 bi em investimentos

JUNHO

Confiança da construção cresce 1,2 ponto

AFIRMA CONSELHO

Pesca do pintado 
não está proibida 
em Mato Grossode concessão gerem R$ 15,3 

bilhões em investimentos, ge-
rando de 31.697 empregos di-
retos.

Os lotes dos empreendi-
mentos estão localizados em 
13 estados: Acre, Amapá, Ama-
zonas, Bahia, Espírito Santo, 
Mato Grosso, Mato Grosso do 
Sul, Minas Gerais, Pará, Rondô-
nia, Santa Catarina, São Paulo e 
Sergipe.

O lote de maior extensão 
e que deve gerar mais empre-
gos é o de número 2, que cor-
ta os estados de Minas Gerais 
e São Paulo em um percurso 
de 1,7 mil quilômetros. O lote 
tem finalidade de expandir a 
capacidade de transmissão da 
região Norte de Minas Gerais e, 
se concretizado, deve empre-
gar 9,8 mil pessoas.

A disputa dos lances se 

crescimento veio depois de 
uma queda de 1,4 ponto, na 
passagem de abril para maio. 
Com isso, o indicador chegou 
a 97,5 pontos, em uma esca-
la de 0 a 200 pontos. Os dois 
subíndices que compõem o 

dará pelo valor de Receita Anu-
al Permitida (RAP). Quando 
houver mais de uma propos-
ta pelo mesmo lote, vencerá 
a que propuser o menor valor 
anual de receita. Os proponen-
tes deverão depositar para a 
Aneel uma garantia de pro-
posta no valor de 1% do investi-
mento estimado, com prazo de 

ICST tiveram alta. O Índice da 
Situação Atual, que mede a 
confiança do empresário da 
construção no presente, su-
biu 1,4 ponto e chegou a 93,9 
pontos. Já o Índice de Expec-
tativas, que mede a confiança 

validade igual ou superior a 120 
dias após o leilão e renovável 
por mais 60 dias. Para a assina-
tura do contrato de concessão, 
o proponente vencedor deverá 
substituir a garantia anterior 
por uma correspondente a 5%, 
7,5% ou 10% do valor do investi-
mento previsto, a depender do 
deságio oferecido no leilão.

do empresariado da constru-
ção no futuro, aumentou 0,9 
ponto e atingiu 101,2 pontos. 
O Nível de Utilização da Capa-
cidade (Nuci) da Construção 
subiu 1,1 ponto percentual e 
chegou a 77,1%.

FOTO: DIVULGAÇÃO
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LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 

VENDAS/
ALUGUEL

REONILDO DANIEL PRANTE, CPF n° 307.273.240-04, torna público que requereu 
junto a Secretaria Municipal do Meio Ambiente de Barra do Garças (SMMA/BG) a 
emissão da Licença Prévia e Licença de Instalação de sua atividade de Armazéns 
Gerais – emissão de warrant, localizada na Rodovia BR 158, km 55+11 km à esquer-
da, Zona Rural do município de Barra do Garças – MT.

A AGRO FILTROS LTDA, inscrita no CNPJ: 42.317.285/0001-39, localizada na 
Avenida Deputado Sebastião Alves Júnior, Nº 1639, Centro de Matupá/MT – CEP: 
78.525-000, torna público que requereu junto a Secretaria Municipal de Meio Am-
biente – SEMMA, a Licença Prévia (LP), Licença de Instalação (LI) e Licença de 
Operação (LO), para as atividades de comércio a varejo de peças e acessórios no-
vos para veículos automotores e serviços de manutenção e reparação mecânica de 
veículos automotores.

ERICA GISLAINE LINARES NAVARRO QUINALHO LTDA, CNPJ 05.961.210/0001-
60, pessoa jurídica de direito privado, estabelecida na Av. das Itaúbas, S/Nº., Lote 03 
Quadra 13, Setor Industrial II, Feliz Natal – MT, torna público que requereu da SEMA-
-MT (Secretaria Estadual do Meio Ambiente) a Licença Ambiental Simplificada – LAS 
para o desenvolvimento de atividades de Serraria com Desdobramento de Madeira 
e beneficiamento de madeiras serradas. Não foi determinado estudos de Impacto 
Ambiental. Feliz Natal-MT, 24/06/2022

AGRO OESTE COMERCIAL LTDA, CNPJ 15.004.997/0002-06, instalada na Rua 
Colonizador Ênio Pipino, n° 5407, no Setor Industrial Norte, Sinop-MT, torna público 
que requereu a SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE E DESENVOLVI-
MENTO SUSTENTAVEL, a Renovação da Licença de Operação, para atividade de 
Manutenção e Reparação de tratores agrícolas. Técnico Responsável Engenheira 
Agrícola e Ambiental Catiane Alcantara Tiesen. Fone: (066) 99989-3784.

JOÃO NAVARRO LTDA, CNPJ 11.325.725/0001-76, pessoa jurídica de direito pri-
vado, estabelecida na Rua Uruguai, S/Nº., Chácara 24, Feliz Natal – MT, torna pú-
blico que requereu da SEMA-MT (Secretaria de Meio Ambiente do Estado de Mato 
Grosso) A RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO para o desenvolvimento de 
atividades de Serrarias com desdobramento de madeiras e beneficiamento de ma-
deiras serradas. Não foi determinado estudos de Impacto Ambiental. Feliz Natal-MT, 
24/06/2022.

CLAUDIR KACZAM, CPF 555.055.709-68, torna público que requereu junto a 
SAMA/NM – Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente de Nova Mutum/
MT, a Licença Prévia – LP e a Licença de Instalação – LI para construção de con-
domínio vertical comercial (escritórios), localizado na Av. dos Uirapurus esq. com a 
Rua das Margaridas – Lote 01 – Quadra J – Reserva Técnica, no município de Nova 
Mutum/MT. BFK Engenharia - 65 97400-2915.

A empresa TRANSPORTES LUFT LTDA, CNPJ: 87.689.402/0090-07, localizada 
na Rodovia BR 163, km 744, n°2461, CEP: 78.890-000 Zona Rural em SORRISO-
-MT  torna púbico que requereu junto à Secretaria Municipal de Agricultura e Meio 
Ambiente – SAMA – SORRISO, a renovação da Licença de Operação n° 359/2019. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE COLÍDER – MT 
AVISO DE LICITAÇÃO – CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 

002/2022 
 
A Prefeitura Municipal de Colider – MT, torna público para conhecimento dos 
interessados que no dia 29/07/2022, as 08:00 horas/minutos (Horário de 
Mato Grosso), realizar-se-á abertura da Concorrência Pública nº 002/2022, a 
qual tem por objeto CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DA 
OBRA DE PAVIMENTAÇÃO DA AVENIDA DARCI GAVIOLI (2ª ETAPA), 
CONFORME CONVENIO Nº 0264/2022 SINFRA/MT, NO MUNICÍPIO DE 
COLIDER/MT. TIPO DE LICITAÇÃO: Menor Preço Por lote Global. O Edital 
Completo estará disponível aos interessados de 2ª a 6ª feira das 07 horas às 
11h e das 13 horas às 17 horas, na Sala de Licitações da Prefeitura, 
localizada na Travessa dos Parecis nº 85, Setor Leste, CEP. 78.500-000 - 
Colider-MT. 

 
Colider/MT, em 27 de junho de 2022 

 
MARCIO ANTONIO DA SILVA 

Presidente da CPL 
 
Publique-se 

PREFEITURA MUNICIPAL DE COLÍDER – MT 
AVISO DE LICITAÇÃO - TOMADA DE PREÇOS Nº 007/2022 

 
A Prefeitura Municipal de Colider – MT, torna público para conhecimento dos 
interessados que no dia 13/07/2022, as 08:00 horas/minutos (Horário de 
Mato Grosso), realizar-se-á abertura da Tomada de Preço nº 007/2022, a 
qual tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO 
DA OBRA DE CONSTRUÇÃO DE QUADRA POLIESPORTIVA NA 
ESCOLA ESTADUAL NOVA GALILEIA, NO MUNICÍPIO DE COLIDER/MT. 
TIPO DE LICITAÇÃO: Menor Preço Global. O Edital Completo estará 
disponível aos interessados de 2ª a 6ª feira das 07 horas às 13 horas, na 
Sala de Licitações da Prefeitura, localizada na Travessa dos Parecis nº 85, 
Setor Leste, CEP. 78.500-000 – Colider/MT e no site www.colider.mt.gov.br 
(Ícone: Portal Transparência). 

 
Colider/MT, 23 de junho de 2022 

 
MARCIO ANTONIO DA SILVA 

Presidente da CPL 
Publique-se 

PREFEITURA MUNICIPAL DE COLÍDER – MT 
AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 008/2022 

 
O Sr. HEMERSON LOURENÇO MÁXIMO, Prefeito Municipal de Colíder, 
Estado de Mato Grosso, comunica a quem possa interessar que após a 
análise detalhada dos elementos constantes dos autos, RATIFICOU, 
conforme disposto no art. 26 da Lei 8666/93, com fulcro no Artigo 24 inciso II 
da Lei Federal 8.666/93 atualizada através do Decreto Federal nº 
9.412/2018, a DISPENSA DE LICITAÇÃO a favor contratação da empresa 
ELETRO ATIVA MATERIAIS ELÉTRICOS inscrita no CNPJ nº 
06.110.817/0006-03, para Aquisição de Projetores de Led em Atendimento a 
Secretaria Municipal de Esporte e Lazer de Colider/MT, perfazendo o valor 
total da contratação em R$ 13.825,00 (treze mil e oitocentos e vinte cinco 
reais). 
 

Colider/MT, 27 de junho de 2022. 
 

HEMERSON LOURENÇO MÁXIMO  
Prefeito Municipal 

 
Publique-se 

PREFEITURA MUNICIPAL DE COLIDER-MT 
ATOS DE LICITAÇÃO 

RESULTADO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 
035/2022 

 
A Prefeitura Municipal de Colider/MT, através de seu Pregoeiro e Equipe de 
Apoio, torna público o RESULTADO do julgamento referente ao Pregão 
Eletrônico nº 035/2022, cujo objeto é a AQUISIÇÃO DE MAQUINA 
RETROESCAVADEIRA CONFORME TERMO DE CONVENIO Nº 
921201/2021 SUDAM, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE INFRAESTRUTURA, OBRA E 
URBANISMO, MUNICÍPIO DE COLÍDER-MT. Sagrou-se vencedora a 
seguinte empresa: 
 

EMPRESA ITEM VL. TOTAL (R$) 

GUIMARAES AGRICOLA - CNPJ: 
01.042.977/0003-04 

 
01 
 

1.030.000,00 

 
Colíder/MT, 27 de junho de 2022. 

 
MARCIO ANTONIO DA SILVA 

Pregoeiro Oficial 
 
Publique-se 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE LICITAÇÃO

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO RP N° 055/2022
Recebimento das propostas: a partir do dia 28 de junho de 2022, às 08:00 
horas. (horário de Brasília - DF). Do encerramento das propostas: dia 14 de 
julho de 2022, às 08:00 horas. (horário de Brasília - DF). Data de abertura 
das propostas: dia 14 de julho de 2022, às 09:00 horas. (horário de Brasília 
- DF). Início da sessão de disputa de preços: dia 14 de julho de 2022, às 
09:05 horas. (horário de Brasília - DF). OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS 
para futura e eventual aquisição de tubos de concreto (manilhas) para 
atender a drenagem pluvial das ruas no Distrito Marechal Rondon. LOCAL 
DA REALIZAÇÃO DO CERTAME: https://bllcompras.com/ Maiores 
informações poderão ser obtidas junto a Divisão de Licitações, no Paço 
Municipal Euclides Horst, Av. Mato Grosso 66NE, Campo Novo do Parecis 
MT, ou pelo telefone 65 3382 5100 / 5108, o edital na integra poderá ser 
retirado pelo site: www.camponovodoparecis.mt.gov.br.
Campo Novo do Parecis-MT, 27 de junho de 2022.

Leandro Nery Varaschin
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE

RESULTADO DA TOMADA DE PREÇOS N° 010/2022

A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Ipiranga 

do Norte - MT, torna público para conhecimento dos interessados que 

apresentadas à Licitação na modalidade Tomada de Preços n.º 010/2022 – 

do tipo MENOR PREÇO GLOBAL, cujo objeto é “Contratação de Empresa 

Especializada em Obras e Serviços de Engenharia para Construção de 

Capela Mortuária no Município de Ipiranga do Norte - MT, conforme termo 

de convênio n.° 0273-2021/SINFRA”, obteve-se o seguinte resultado: A 

empresa: UM CONSTRUTORA DRYWALL E STEEL FRAME LTDA, 

Pessoa Jurídica de Direito Privado, inscrita no CNPJ sob o n.° 

26.237.379/0001-41, com sede na Rua Caracas, n.° 340, Bairro Santa 

Monica, na cidade de Sorriso – MT, sagrou-se vencedora da presente 

licitação com valor global de R$ 571.654,43 (quinhentos e setenta e um 

mil, seiscentos e cinquenta e quatro reais e quarenta e três centavos).

Ipiranga do Norte/MT, 27 de junho de 2022.

Annye Crhistine Leimann Hubner

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE
PREGÃO ELETRÔNICO N° 015/2022

O Município de Ipiranga do Norte - MT, por intermédio de sua Pregoeira 
Municipal, designada através da Portaria Municipal n.º 365/2022, torna 
público para conhecimento de empresas interessadas que realizará 
Licitação na Modalidade de Pregão, na forma Eletrônica n.° 015/2022, 
Tipo Menor Preço Por Item, em conformidade com as disposições da Lei 
Federal n.º 10.520, de julho de 2002, do Decreto n.° 10.024 de 20 de 
Setembro de 2019 e subsidiariamente a Lei Federal n.º 8.666, de 21 de 
junho de 1993, suas alterações subsequentes, Lei Complementar 
123/2006 e alterações e Decreto Municipal n.º 03/2010, de 04 de Janeiro 
de 2010, Licitação destinada a “Registro de Preços para Futura e Eventual 
Aquisição de Equipamentos e Materiais de Informática e Eletrônicos para 
as diversas secretarias do Município de Ipiranga do Norte - MT”, conforme 
especificações constantes no Edital. Data para cadastro de proposta: a 
partir das 09:00 horas do dia 28/06/2022, a abertura de propostas será 
realizada dia 08/07/2022, às 08:00 horas, a sessão de disputa no dia 
08/07/2022, às 09h30min, horário de Brasília – DF, local: Portal: Bolsa de 
Licitações do Brasil – BLL www.bll.org.br. O edital poderá ser obtido 
a t r a v é s  d o  s i t e  h t t p : / / p o r t a l . p r e fi p i r a n g a d o n o r t e -
mt.agilicloud.com.br/Cidadao/ConsultaLicitacoes.aspx e ainda poderá ser 
obtido através do e-mail: licitacao@ipirangadonorte.mt.gov.br. 
Informações na Comissão Permanente de Licitações, sito à Rua dos 
Girassóis, n.° 387, Centro, de Segunda à sexta-feira, das 07h00min às 
11h00min e das 13h00min às 17h00min (horário de Mato Grosso), exceto 
feriados, tel. (66) 3588-2000 e email: licitacao@ipirangadonorte.mt.gov.br.
Ipiranga do Norte-MT, 27 de Junho de 2022.

Ane Kelly Ribeiro Pitteri
Pregoeira Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO

CHAMAMENTO PÚBLICO N° 004/2022
O Município de Nova Mutum, torna público o resultado do julgamento, o 
qual julgado deserto hoje dia 27.06.2022 às 09:00 horas, tendo como 
objeto a seleção de empresas do ramo da construção civil, incorporadoras 
e/ou construtoras, com comprovada capacidade técnica, interessadas em 
construir 448 (quatrocentos e quarenta e oito) unidades habitacionais 
verticais coletivas de interesse social, moduladas em empreendimentos 
habitacionais isolados, em terrenos de propriedade dessa municipalidade 
(conforme anexo) a serem contratadas dentro do programa casa verde 
amarela do governo federal, lei 14.118 de 12 de janeiro de 2021 e 
alterações posteriores e demais legislações do ministério do 
desenvolvimento regional. Nova Mutum - MT, 27 de junho de 2022.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues
Presidente da CPL



Foto: Divulgação

Ex-jogador do Bragantino está no Zenit, da Rússia

DA REPORTAGEM

O São Paulo conversou 
com representantes do meia 
Claudinho, do Zenit, da Rús-
sia, para avaliar a possibili-
dade de contratar o jogador, 
que foi um dos artilheiros do 
Brasileiro de 2020, com 18 
gols. A resposta, porém, afas-
tou o clube do atleta: ele pre-
tende continuar na Europa e 
teria conversas com a Roma, 
da Itália, e o Olympique de 
Marselha, da França.

Claudinho foi eleito o 
melhor jogador do campe-
onato russo, em que o Zenit 
foi campeão, e está valoriza-
do no mercado. Por ser um 
estrangeiro no Rússia, Clau-

LEVOU UM FORA

São Paulo sonda Claudinho, mas ouve 
que meia prefere ficar na Europa

dinho pode se beneficiar de 
uma decisão da Fifa que es-
tendeu até junho de 2023 a 
possibilidade de atletas nes-
sa condição suspenderem 
seus contratos por causa da 
guerra com a Ucrânia.

Assim, a transferência, 
se avançasse, poderia ser fei-
ta sem um pagamento aos 
russos. 

A sondagem nem avan-
çou a valores, sabidamente 
altos, após a primeira res-
posta dos representantes 
do meia. A diretoria do São 
Paulo, com pouco poder de 
investimento, tem buscado 
opções para reforçar o time 
de Rogério Ceni.

O atacante Marcos Gui-

lherme, livre após rescindir 
com o Internacional, já foi 
contratado pelo clube. Ele, 
porém, testou positivo para 

Covid recentemente e ainda 
não pode se reunir com os 
dirigentes para sacramentar 
o negócio. Equipe está na 18ª posição, afundada no Z4

Foto: Divulgação

DA REPORTAGEM

A suspensão do atacan-
te Léo Baptistão fará o téc-
nico Fabián Bustos ter uma 
dor de cabeça para escalar 
o Santos contra o Deportivo 
Táchira, da Venezuela, pelo 
jogo de ida das oitavas de fi-
nal da Copa Sul-Americana. 
Os times se enfrentam nes-
ta quarta (29), às 20h30, no 
estádio no estádio Pueblo 
Nuevo, em San Cristóbal, na 
Venezuela.

Baptistão não poderá 
atuar porque foi punido pela 
Conmebol após a expulsão 
contra o Unión La Calera, na 
Vila Belmiro, ainda pela fase 
de grupos. O atacante foi 
suspenso por três jogos, já 
tendo cumprido um deles, 
no empate contra o Banfield, 
da Argentina. Isso significa 
que ele também fica fora do 
jogo de volta, dia 6 de julho, 
na Vila Belmiro.

A ausência de Léo Bap-
tistão abre caminho para um 
possível retorno de Ricardo 

SEM LÉO BAPTISTÃO

Santos terá de mexer para
o jogo da Sul-Americana

Goulart. O camisa 10 ficou no 
banco de reservas nas últi-
mas três partidas, mas foi ti-
tular em cinco dos seis jogos 
do Peixe na competição con-
tinental.

Outras possibilidades 
são Jhojan Julio, com a ma-
nutenção de Lucas Braga na 
equipe, ou Rwan Seco, que já 
atuou tanto como segundo 
atacante como um jogador 
aberto pelo lado direito do 
campo.

Em contrapartida, Fa-
bián Bustos ganhará os re-
tornos de João Paulo e Viní-
cius Zanocelo. Tanto goleiro 
quanto volante estiveram 
fora do time no empate sem 
gols contra o Corinthians, no 
último sábado, pelo Campe-
onato Brasileiro, por causa de 
suspensões. O comandante 
santista também precisará 
definir se mantém o time 
que disputou o clássico. O 
treinador deu oportunidade 
para jogadores como Auro, 
Emiliano Velázquez e Felipe 
Jonatan, que foi capitão do 

Peixe. Com isso, o zagueiro 
Kaiky e o lateral-esquerdo Lu-
cas Pires seguiriam no banco 
de reservas, enquanto Lucas 

Braga, que chegou a dispu-
tar jogos improvisado na la-
teral direita, voltaria a dispu-
tar uma vaga no ataque.

Foto: ivan Storti/SantoS FC

Léo Baptistão durante treino do Santos

DA REPORTAGEM

No Estádio Hailé Pi-
nheiro, o Goiás fez o dever 
de casa e venceu o Cuiabá 
por 1 a 0, na noite de do-
mingo (26), pela 14ª rodada 
do Brasileirão. Com o resul-
tado, o Esmeraldino che-
gou aos 17 pontos e pulou 
para o 14º lugar, enquanto o 
Dourado ocupa 18ª posição, 
com 13 pontos. Na próxima 
rodada, o Dourado visita o 
Avaí na Ressacada.

O jogo era na Serrinha, 
mas o Cuiabá não quis as-
sumir o papel de visitante e 
foi mais ao ataque durante 
o primeiro tempo. Camilo, 
aos quatro, tentou o chute 
de média distância, mas 
mandou para fora. Mais 
tarde, após cruzamento de 
André Luís, Yan Souto, por 
pouco não marcou contra, 
mas foi ajudado pela tra-
ve. Na sequência do lance, 
Elton desperdiçou grande 
oportunidade dentro da 
pequena área. 

Minutos antes do in-
tervalo, o time visitante ain-
da teve mais duas chances. 
João Lucas parou em Tadeu 
enquanto Rafael Gava acer-
tou o poste.

Depois das conversas 
nos vestiários, o Dourado 
se manteve mais ofensivo 
nos primeiros minutos do 
segundo tempo. Elton che-
gou com perigo em duas 
oportunidades, mas não 
conseguiu colocar a bola 
na rede. Passados os 20 mi-
nutos, foi a vez do Goiás se 
lançar ao ataque e acumu-
lar chances com Vinícius, 
Caio e Diego.

Até que, aos 34, Pedro 
Raul aproveitou cruzamen-
to de Diego e mandou de 
primeira para o fundo das 
redes. Já aos 37, o Cuiabá 
passou a jogar com um a 
menos, após Empereur re-
ceber o cartão vermelho. 
Com a vantagem numérica, 
o time da casa conseguiu 
controlar o resultado até o 
apito final.

NO Z4

Cuiabá perde para o 
Goiás e se complica 
no Brasileirão

Corinthians tem cinco dúvidas e
duas baixas para enfrentar o Boca
DA REPORTAGEM

O Corinthians pode 
chegar a até sete desfal-
ques para a partida contra 
o Boca Juniors, na terça-
-feira (28), às 20h30, no 
primeiro dos dois duelos 
da fase oitavas de final da 
Copa Libertadores. Além 
de Maycon, fora por lesão 
muscular, e de Cantillo, 
suspenso pelo Conmebol 
pela expulsão ainda na pri-
meira fase contra o mesmo 
Boca, o Timão tem cinco 
dúvidas neste momento.

Titular no empate sem 
gols contra o Santos, neste 
sábado, na Neo Química 
Arena, pelo Brasileirão, o 
volante Du Queiroz saiu 
com dores e será reavalia-
do. Neste domingo, ape-
nas os reservas treinaram 
em campo no CT Joaquim 
Grava.

Além dele, quatro 
atletas já foram desfalques 
no último jogo e podem 
continuar sendo proble-
mas: João Victor (com do-
res no tornozelo direito 
por uma pancada contra o 
Santos); Gil (com lesão no 
músculo posterior da coxa 
direita), Gustavo Silva (ten-
dinite) e Renato Augusto 
(desconforto numa das 
panturrilhas). Na coletiva 
de sábado, o treinador não 
garantiu o retorno de nin-

guém.
“Depois me chamam 

de professor Pardal, colo-
camos o Piton para ver se 
pelo meio ele conseguia 
fazer algo. 

Foi mais um teste, va-

Foto: roDrigo CoCa

LIBERTADORES. Técnico tinha apenas o treino de ontem para definir quem joga pelas oitavas

mos imaginar que o Rena-
to não volte e o Du fique 
fora. Comecem a escrever 
que eu também vou come-
çar a imaginar, ainda sem 
o Cantillo, sem Paulinho, 
sem Maycon. Vamos ver, 

Vítor Pereira terá trabalho para escalar o Corinthians na Libertadores

vamos tentar, vamos lutar. 
Tenho que inventar, é isso. 
Professor Pardal, eu gos-
tava, era engraçado. Nun-
ca imaginei que iriam me 
chamar disso no futebol, 
é engraçado (risos). Nem 
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eu sei qual equipe vai jo-
gar, vamos ver”, destacou o 
treinador português.

Vítor Pereira teve ape-
nas o treino desta segun-
da-feira para definir o time. 
Um possível Corinthians 

pode ser Cássio, Fagner, 
João Victor (Robert Renan), 
Raul Gustavo e Lucas Piton 
(Fábio Santos); Du Queiroz, 
Roni e Giuliano; Gustavo 
Mantuan, Willian e Róger 
Guedes.



DA REPORTAGEM

A construção da esco-
la municipal no bairro Vida 
Nova, em Lucas do Rio Verde, 
segue avançando. Conforme 
a última medição da Secreta-
ria de Infraestrutura e Obras, 
das quatro já realizadas, 19,8% 
da nova unidade já foram 
concluídas. 

A previsão de entrega é 
para o primeiro semestre do 
ano que vem. 

L.R.VERDE 

Construção da escola no Vida Nova 
chega a 20% de execução das obras

De acordo com a em-
presa, já foram executados os 
serviços de terraplanagem, 
fundação, laje de piso, con-
cretagem de pilares, alvena-
ria (em estágio avançado), 
chapisco (em andamento), 
tubulação de esgoto, monta-
gem de laje no bloco 2, viga 
do muro de divisa, além de 
tubulação elétrica nas pare-
des e nos pisos.

A nova unidade terá ca-
pacidade para atender 1.000 

alunos do 1° ao 5° ano. Com 
investimento de R$ 9 mi-
lhões, a escola foi licitada em 
dezembro do ano passado, 
sendo a ordem de serviço as-
sinada em janeiro deste ano. 
A obra é realizada pela Ilha 
Empreendimentos e Servi-
ços LTDA, empresa vence-
dora do processo licitatório 
05/2021, ocorrido em 09 de 
dezembro de 2021.

O projeto contempla 
uma área a ser construída de 

3.790,44 m², divididos em 25 
salas, sendo o bloco 1 com 20 
salas de aula e o bloco 2 com 
biblioteca, sala de apoio edu-
cacional, sala maker e sala de 
conferência, entre outros am-
bientes. 

A escola deve contar 
ainda com área de serviço, 
refeitório com cozinha, play-
ground e ainda espaço para o 
desenvolvimento das ativida-
des escolares de ensino e de 
recreação dos alunos.
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Alva Pinnow, agente de crédito do município de Vila Rica

DA REPORTAGEM

O Governo de Mato 
Grosso, por meio da agência 
de fomento Desenvolve MT, 
já liberou mais de R$5,1 mi-
lhões em crédito para apoiar 
pequenos e micro empreen-
dedores mato-grossenses, 
fortalecendo os negócios, e 
gerando emprego e renda 
nos municípios.

O valor considera os re-
cursos liberados entre janei-
ro a maio de 2022, quando 
foram formalizados 241 con-
tratos em 49 municípios, por 
meio da plataforma digital e 
agentes de crédito creden-
ciados. Entre os 15 municípios 
que mais tomaram crédito 
neste ano, 11 possuem agen-
tes que facilitam o acesso e 
dão suporte para o empreen-
dedor durante todo processo 
de contratação.

Atualmente, a agência 
possui 40 municípios parcei-
ros e 15 entidades de classe 
que prestam apoio e atendi-
mento aos empreendedores. 
A oferta de crédito potencia-
liza o desenvolvimento das ci-
dades ao financiar pequenos 
negócios, contribuindo na 
geração de emprego e renda.

Silvana Camargo, pro-
prietária da academia Top 
Fitness em Vila Rica, é um 
exemplo de empreendedora 
que conseguiu o recurso da 
Desenvolve MT para investir 
em equipamentos e melho-
rar a estrutura do seu negó-
cio. Microempresária de um 
dos setores mais afetados na 
pandemia da Covid-19, ela 
conta que ficou sabendo do 
crédito por meio da agente 

Foto: Divulgação

de crédito da sua cidade.
“Ela me explicou as pos-

sibilidades de crédito para 
microempresários e me aju-
dou a correr atrás dos docu-
mentos. O trabalho dela foi 
fundamental. Começamos 
a montar o processo e em 15 
dias foi liberado o crédito em 
minha conta”, explica Silvana.

A agente de crédito de 
Vila Rica, Alva Pinnow, desta-
ca que o trabalho dos agen-
tes é considerado um papel 
essencial para pequenos em-
presários e a economia do 
município. Eles são parceiros 
da Desenvolve MT, atuando 
na oferta de crédito e prestan-
do atendimento e orientação 
ao empreendedor. “Nosso 
trabalho é fundamental para 
orientar e ajudar as pessoas 
na hora de solicitar o crédito 
e enviar as documentações 
necessárias, no processo que 
elas possuem certa dificulda-
de”, afirma.

Conforme o presiden-
te da Desenvolve MT, Jair 
Marques, os municípios com 
maiores destaques são onde 
os gestores locais e as enti-
dades representativas estão 
atentas às oportunidades e 
parcerias que podem ajudar 
a movimentar a economia.

“Os agentes de créditos 
são necessários para a agên-
cia atuar com mais efetivida-
de nos municípios. Durante 
a pandemia nós atuamos 
firmemente na manutenção 
de empresas e empregos, 
com índice de inadimplência 
baixíssimo. Temos foco espe-
cífico em cuidar do pequeno 
e para isso, é importante a 
habilitação dos agentes nos 

Governo liberou mais de R$ 5,1
milhões a pequenos empresários
CRÉDITOS EM 2022. Liberação de créditos é facilitada com auxílio de agentes credenciados, afirma presidente do Desenvolve MT

Foto: Divulgação

DA REPORTAGEM

A Secretaria de Trânsito 
e Transporte Urbano de Si-
nop realizou um trabalho de 
conscientização com os alu-
nos da Escola Municipal de 
Educação Básica (EMEB) Car-
los Drummond de Andrade, 
localizada na Agrovila – Gle-
ba Mercedes V -, voltado aos 
perigos de dirigir sob efeito 
de álcool. A ação foi realizada 
pela equipe do Departamen-
to de Educação para o Trân-
sito (DET) formada por Guar-
das Civis Municipais (GCM).

Como forma interativa, 
foi apresentado à comuni-
dade banner com atuações 
da guarda, equipamentos de 
segurança pessoal do condu-
tor e equipamento de etilô-
metro (usado para detecção 

GLEBA MERCEDES

Trânsito conscientiza alunos 
sobre os perigos de dirigir 
alcoolizado

de porcentagem de álcool no 
sangue). O objetivo é, além de 
trazer reflexão sobre o tema, 
fazer os filhos conscientizar 
os pais ou responsáveis para 
que não descumpram as re-
gras de trânsito e coloque a 
família em risco.

A unidade escolar fica 
localizada em região rural e 
para acessar a cidade preci-
sa percorrer cerca de 70 km 
pela rodovia MT-220 e Estrada 
Nanci. Um trecho longo e que 
requer bastante atenção por 
parte dos condutores, o que 
pode ser afetado estando sob 
efeito de bebida alcoólica.

Os trabalhos integram 
o Programa Saúde na Escola 
(PSE) da Secretaria de Saúde 
que busca aproximar os servi-
ços oferecidos pela Prefeitura 
à comunidade.

Ação foi realizada na região da Gleba Mercedes V

Foto: Divulgação

DA REPORTAGEM

O piloto de motocross 
Weliton Carvalho da Silva, 32 
anos, morreu no domingo 
(26), durante um acidente no 
campeonato ‘4ª Etapa do Mo-
tocross Estadual’, realizado 
em Juara. O acidente aconte-
ceu na última volta do cam-
peonato. Weliton saltava uma 
rampa quando caiu na pista 
de motocross. 

As imagens da transmis-
são do evento mostram o mo-
mento do acidente.

Ele era líder na catego-
ria ‘novato nacional’. Na prova 
deste domingo, em que dis-
putava na categoria, Weliton 
estava na quarta posição e 
tentava passar para a terceira 
quando sofreu o acidente. O 
piloto foi socorrido por uma 
equipe de pronto atendimen-
to presente no local, enquan-
to a prova ainda era finalizada.

A equipe médica fez o 
atendimento e encaminhou 
Weliton para o Hospital Mu-
nicipal de Juara, mas o piloto 
não resistiu aos ferimentos e 

Weliton Carvalho da Silva morreu durante a 4ª Etapa do Motocross Estadual 

JUARA

Piloto de motocross morre
em queda ao saltar rampa

morreu.
De acordo com o coor-

denador das provas da região 
Sudeste da mato-grossense 
de motocross, Agnaldo Per-
rone, além de Weliton, um 

outro piloto ficou ferido du-
rante a competição, em ou-
tro trecho.  O piloto foi para o 
hospital e passa bem. O coor-
denador afirma que há cer-
ca de 20 anos não acontecia 

um acidente trágico nas pistas 
como o deste domingo.

A Federação Mato-gros-
sense de Motociclismo infor-
mou que cancelou toda a pro-
gramação do evento.

municípios”, ressalta. 
Com R$ 362.776,20 em 

créditos liberados, Várzea 
Grande foi um dos maiores 
beneficiários do crédito con-
cedido aos empreendedores, 

de janeiro a maio deste ano. 
Entre os 15 municípios que 
mais obtiveram crédito com 
a Desenvolve MT, destaque 
para Cuiabá R$ 2.365.844,57, 
Rondonópolis R$ 271.572,57, 

Sinop R$219.765,92, San-
to Antônio do Leverger R$ 
210.941,09, Guarantã do Nor-
te R$ 207.119,72 e Vila Rica R$ 
134.433,19.

Para expandir a oferta 

de recursos, a agência tem 
percorrido municípios do Es-
tado, reunido com prefeito e 
lideranças para entender as 
demandas locais e apresentar 
os produtos da agência.
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Índice de infestação do mosquito cai
na estiagem, mas Saúde mantém alerta
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O terceiro Levanta-
mento da Índice Rápi-
do para Aedes Aegypti 
(LIRAa) finalizado pela 
equipe do Centro de 
Combate às Endemias 
da Secretaria de Saúde 
de Sinop destaca que 
o índice de infestação 
do mosquito transmis-
sor da dengue está em 
1,9 %, menor valor re-
gistrado pela equipe 
entre os três levanta-
mentos já feitos no ano 
(5% em abril e 7,1% em 
janeiro).

O principal motivo 
para redução do índice 
está atribuído ao perío-
do de estiagem, no en-
tanto, o coordenador 
do Centro, Alef de Sou-
za, explica que apesar 
do percentual ser favo-
rável, a população deve 
manter os cuidados 
constantes, pois não 
é apenas a água das 
chuvas que o mosquito 
precisa.

“As pessoas utilizam 
água diariamente para 
realização de suas tare-
fas: molhar grama, dar 
águas aos animais, la-
var roupa, limpar casa, 
lavar calçada. Nesses 
processos o acúmulo 
de água em ralos ou 
outros depósitos po-
dem ocorrer e gerar 
mais focos do Aedes 
aegypti. Por isso mes-
mo com o clima seco 
é importante manter 
os cuidados para evitar 
a proliferação do mos-
quito”, detalhou.

Para o LIRAa, que 

é desenvolvido por 
amostragem e cujo 
percentual preconiza-
do pelo Ministério da 
Saúde é de 1%, os agen-
tes vistoriaram 2.099 
imóveis por todo o 
município. Os criadou-
ros mais encontrados 
foram depósito fixos, 
como ralos e piscinas 
e, também, em peque-
nos depósitos, como 
no pote de água para 
animais e nos pratos de 
vasos de plantas. Um 
último levantamento 
está programado para 
ser feito em outubro.

A queda no índice 
de infestação é expres-
siva, mas não é moti-
vo para descanso. Os 
agentes ainda encon-
tram muitos focos nas 
propriedades sinopen-
se. Um exemplo dis-
so foi na recente ação 
especial desenvolvida 
em dois sábados (29 
de maio e 04 de junho) 
pelos agentes no bairro 
Jardim Maringá. Por lá, 
foram vistoriados 1.022 
imóveis. Outros 607 es-
tavam fechados. Hou-
ve a recuperação em 15 
imóveis, mas, também, 
a coleta de 16 amostras 
positivas para Aedes 
em mais de 7,8 mil de-
pósitos vistoriados.

Conforme o relató-
rio, 4 moradores não 
permitiram a entra-
da do agente, mesmo 
acompanhado pelo 
fiscal sanitário. Outros 
dois, só permitiram a 
entrada mediante a in-
formação da possibili-
dade de multa.

“O Agente de Com-

DENGUE EM SINOP. População deve manter os cuidados constantes, pois não é apenas a água das chuvas que o mosquito precisa

bate a Endemias tra-
balha na prevenção de 
uma doença já muito 
conhecida do sinopen-
se, que é a dengue. 
Portanto, não há justifi-
cativa para não o rece-
ber em casa. Sabemos 
que muitas pessoas 
tem preocupação com 
a segurança, mas nes-
se caso em específico 

do Jardim Maringá foi 
trabalhado toda uma 
mídia de divulgação 
para deixar os mora-
dores mais receptivos. 
Mesmo com isso ocor-
reram recusas para as 
visitas dos Agentes”, 
explicou.

O coordenador des-
taca que o fim das chu-
vas também aponta 

para um relaxamento 
por parte da popula-
ção. “As pessoas acre-
ditam que não neces-
sitam mais atender o 
agente e que os focos 
de dengue são inexis-
tentes, o que não é ver-
dade. Foram encontra-
das amostras positivas 
de Aedes no bairro. A 
diferença é que no pe-

ríodo de seca outros 
locais tornam-se mais 
propícios para prolife-
ração do inseto. Os ra-
los e vasos de plantas, 
por exemplo”, pontuou.

Alef ressalta ainda 
que caso tenha dúvi-
das ao receber o agen-
te, entre em contato 
com o Centro pelo tele-
fone (66) 3511-1829.
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